
В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ, 
ОБЛСОВПРОФЕ И ОБКОМЕ ВЛКСМ

ЗА ВЫСШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ|Бюро областного комитета КПСС, исполком областного 
Совета народных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ приняли постановление «О развертывании 
социалистического соревнования уборочно-транспортных от
рядов, звеньев и семейных экипажей на уборке зерновых 
культур в 1982 году».
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СОВЕЩАНИЕ В РАЙКОМЕ КПССНа днях в райкоме К П С С  прошло совещание руководителей и секретарей партийных организаций учреждений, предприятий и организаций района, имеющих в колхозах и совхозах задания по заготовке кормов. -Большинство предприятий и организаций выполнили план по заготовке кормов: райбольница, райбыткомбинат, районный узел связи, ап-. тека, аппараты 'райкома и райисполкома, Тон- шаевский межколхозлесхоз, Пижемский лесхоз, завод радиофутляров. Одним из первых задание выполнил коллектив Тоншаевского райпо. 3 последние дни увеличил темпы шефской помощи Пижемский леспромхоз,-где из 443 тонн сделано 276 тонн. Эту работу предприятию необходимо продолжит^.Однако некоторые предприятия, учреждения, организации план по заготовке сена не выполнили. Среди них —горэнерго, военкомат, Шай- гинский лесоучасток, Шайгвнский швейный цех Уренского Ш П О , маслозавод, сберкасса, Пижемский художественный цех Шахунской стро- чевышивальной фабрики, дорожный участок, Тоншаевский и Ошминский цеха связи.Из плана 13 тонн Пижемское розничное торговое предприятие сделало 9 тонн, а Ошмнн- ское —только полторы тонны. Шайгинское лесничество из плана 11,6 тонны заготовило только 7,5 тонны, план не выполнили также П ижемское, Унженское, Ошминское лесничества.

Недобросовестно отнеслись к заданиям Ш айгинское, Втюринское, Большеселкавекое, П ижемское, Сухоовражское, Вякшенерское к Ко- дочиговское отделения связи.. У них и планьг-то небольшие, а выполнять их они не собираются.Не занимают принципиальных позиций ряд сельских и поселковых Советов по данному вопросу. В частности, Кувербский, Судаков- ский, Кодочиговский и Ложкинский, которые не сделали планы.Ошминскому сельскому Совету дано задание заготовить 14 тонн грубых кормов, но они еще к выполнению задания не приступали. А вотТоншаевский поссовет из плана 8 ,4 . тонны заготовил 9,5 тонны и эти работы продолжает.Есть невыполнение по 500 килограммов и меньше. И  все равно задание надо выполнять.Альцевское торфопредприятие из плана . 117 тонн заготовило 85 тонн. Впереди у этого коллектива еще много работы:К сожалению, многие- коллективы не знают, сколько они заготовили кормов и сколько еще нужно сделать. В этом вопросе надо внести ясность.На совещании было решено увеличить норму заготовки кормов на 20 процентов к ранее доведенному заданию. Значит, впереди у шефствующих организаций еще много работы по заготовке кормов.
! , А. >|ИХАЛ ИЦЫН.

ПОДВЕЛА
Наряду с заготовкой кормов и уборкой многолетних трав пришла к труженикам совхоза «Вякшенерский» пора жатвы нового урожая. Озимые и яровые культуры предстоит нынче убрать в хозяйстве с площади 2600 гектаров.Приехав в первое отделение совхоза, мы начали свой разговор с управляющим Александром Алексеевичем Лебедевым, который рассказал .нам о ходе жатвы в своем отделении, за которое от отвечает.— Не вовремя вы приехали,— говорит Александр Алексеевич, — погода сегодня нас подвела. Вчера почти целый день был дождь и вот сейчас с утра небо опять заволокло тучами, но, все-таки уехали у нас три комбайна на поле подваливато озимую рожь, 7олько вряд ли, наверное, что получится, сыро сейчас там.Д а, действительно, в этот день погода не радовала земледельцев, они потеряли нема-, ло драгоценного времени. П онятно поэтому и волнение'' управляющего первым отделением совхоза. Добрые, тучные хлеба поднялись в этом году в хозяйстве. Неплохие удались озимые и яровые. Убрать их вовремя и без потерь — вот главная забота.... На поле недалеко от деревни Б. Ашкаты гудели три комбайна, которые должны были косить озимую рожь. Мы подошли поближе.—Д а, не идут сегодня у нас дела, —говорит звеньевой Алексей Яковлевич Хлыбов, —рожь очень намокла, наматывает ее на мотовило, и дальше—ни в ка-

П ОГ ОД А
кую. Мы уже пробовали со всех сторон поля, все равно никак не получается.—Урожай нынче на. славу удался, —добавляет опытныймеханизатор Аркадий Егорович Лебедев, который тоже входит в состав звена, —вот теперьбы только убирать да убирать, так вот опять погода подвела, и приходится простаивать впустую. А ведь время не ждет.— Если бы погода нас не подвела,— говорит третий комбайнер Валерий Александрович Кривошеин, — мы бы тоже не подкачали, подвалили бы эти 140 гектаров хлеба за два дня, ведь не впервой приходится нам работать на жатве. Понимаем, что и от нас многое зависит.Подул легкий ветерок — зашумели тихонько стебли ржи, заколосилось поле —как будто ожила рожь, заговорила.—Хоть бы уж  ветер подул посильнее, к обеду-то, глядишь, и попросохло бы маленько, — сказал А. Е. Лебедев,— тогда можно было бы опять приниматься за работу.—Давайте пока посмотрим комбайны, подтянем, кому чего надо, а то ведь потом времени опять не будет, —говорит звеньевой,—после обеда, наверное, начнем лафетить, погода вроде- бы на лажается.—Н а них, конечно, можно положиться,— говорит в заключение А. А. Лебедев, — не первый раз они принимают участие в уборке хлебов и вроде бы еще никогда не подводили.

В. ВЛАДИМ ИРОВ.

ДНЕВНИК
УБОРКИ

ПО Д АН НЫ М  РА Й СЕЛ Ь- 
Х О ЗУ П Р А В Л Е Н И Я , НА II 
АВГУСТА В РА Й О Н Е ЗЕРН О 
ВЫЕ СКОШ ЕНЫ  НА П Л О 
Щ АДИ 1797 ГЕКТАРОВ, ОБ
МОЛОЧЕНЫ  НА 455, НАМО
Л О Ч ЕН О  3740 ЦЕНТНЕРОВ  
ЗЕР Н А , ЗА СК И РД О В АН О  СО
ЛОМЫ  487 ТОНН.

ЛУЧШ Е Д Р У Г И Х  П Р О Х О . 
Д И Т Ж АТВА ХЛ ЕБО В В 
КОЛХОЗАХ «МАЛОКАМЕН- 
СКИЙ», ИМЕНИ С В Е Р Д Л О 
ВА.

ОТСТАЮТ КОЛХОЗЫ «КОМ
МУНАР», «КРАСНАЯ НИВА».

Победителями1 в областном социалистическом соревновании на уборке зерновых и зернобобовых культур в 1982 году признаются коллективы убо- рочно -транспортных отрядов, звеньев, семейных экипажей уборочных агрегатов, которые достигнут наилучших результатов в использовании комбайнов, жаток и у транспортных средств. при отличном качестве работы и экономии затрат. При подведении итогов ’социалистического соревнования основными производственными показателями считать:1. Выполнение рабочих планов уборки в установленные ,  агротехнические сроки.2. Выполнение сезонной и средней дневной выработки на

В постановлении говорится, что, делом отвечая на решения майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П СС, расширяя свой вклад в реализацию Продоволь- ств>енной программы, земледельцы области развернули активную работу по увеличению производства продуктов питания, валовых сборов всех сельскохозяйственных культур.В области созревает хороший урожай зерновых культур, овощей и картофеля. Колхозы и совхозы, несмотря на частые дожди, широким фронтом и высокими темпами ведут уборочные работы, используют каж дый погожий час, противопоставляя сложностям высокую организованность и четкость в работе, конкретным трудом умножай богатство нашей Родины.Среди сформированных уборочно -транспортных отрядов, звеньев, семейных экипажей развернулось широкое социалистическое соревнование. Образцы самоотверженного., труда показывают неоднократные победители областного соревнования прошлых лет комбайнеры: колхоза «Привольная жизнь» Арзамасского района заслуженный механизатор РСФ СР Коло- сунин Н . И ., совхоза «Зап-руд- новский» Кетовского района Иванов Г. Г., колхоза им. Куйбышева Городецкого района Кусакин Н. П .Впереди по продаже государству зерна нового урожая идут трудовые коллективы Гагинско- го и Лукояновского районов. Высокими темпами ведут хлебосдачу Починковский, Арзамасский, Пильнинский, Шатко- вский районы.Мобилизуя всех участников юбилейной жатвы на организованное проведение, уборочных работ, обеспечение слаженной работы и сокращение потерь, бюро обкома К П СС, исполком областного Совета народных депутатов, президиум, облсовпрофа и бюро обкома В Л К С М  одобрили движение тружеников села за развертывание ударной юбилейной трудовой вахты на уборке урожая, обеспечение высокопроизводительной и эффективной работы техники.Горкомам, райкомам партии, советским, профсоюзным органам, первичным партийным организациям предложено по примеру передовых земледельцев области развернуть широкое социалистическое соревнование всех участников ж атвы-82, коллективов уборочно-

жатку при' косовице в валки не менее чем на 120 процентов.3. Достижение наивысших показателей по намолоту зерно одним комбайном и обеспечение средней выработки не менее 250 центнеров за рабочий день.4. Недопущение случаев производственного травматизма, нарушения трудовой и технологической дисциплины.Уборочно -транспортным отрядам, звеньям, семейным экипажам уборочных агрегатов, признанным победителями областного социалистического соревнования за своевременное и качественное проведение уборочных работ 1982 года постановлением бюро обкома - К П СС, исполкома областного Совета

транспортных отрядов, звеньев, семейных экипажей за выполнение и перевыполнение установленных планов производства и продажи государству зерна, овощей, картофеля и другой сельскохозяйственной продукции, высокопроизводительное использование техническихсредств, обеспечение организованности и слаженности в работе всех звеньев уборочного конвейера, утверждены условия социалистического соревнования и порядок подведения итогов, и определения победителей.Партийным, советским, профсоюзным организациям, управлению сельского хозяйства облисполкома, объединению «Горь- кийплодоовощхоз» предложено изыскать дополнительные возможности для обеспечения высокопроизводительной работы участников уборки урожая, распространения передового опыта, более эффективного использования мер морального и материального поощрения инициаторов и победителей соревнования, всех, кто своим трудом способствует организованному и эффективному проведению уборочно -транспортных работ, сокращению потерь выращенного урожая. Пересмотреть районные, внутрихозяйственные условия социалистического соревнования за своевременное проведение уборочных работ в *1982 году, определить меры морального и материального поощрения победителей, исходя из складывающейся обстановки. Принять меры, обеспечивающие гласность соревнования и распространение передового опыта.Учредить звания «Лучший уборочно - TpaHCHOfpTHbiH отряд», «Лучшее уборочно-транспортное звено», «Почетный хлеборобский семейный экипаж» и соответствующие дипломы обкома К П СС, облисполкома, обл- сов'профа и обкома В Л К СМ  для Награждения победителей социалистического соревнования.,  Редакциям газет «Горьковская правда», «Горьковский рабочий», комитету по телевидению и радиовещанию, городским и районным газетам рекомендовано шире показывать итоги социалистического соревнования в ходе юбилейной ж атвы, пропагандировать опыт передовиков и новаторов, лучшие достижения коллективов, активнее влиять на устранение недостатков, сбоев, неритмичности в организации уборочно- транспортных работ.
народных депутатов, президиума областного совета профсоюзов и бюро обкома В Л К СМ , присваиваются звания «Л учший уборочно -транспортный отряд», «Лучшее уборочно-транспортное звено», «Почетный хлеборобский семейный экипаж», вручаются дипломы и денежные премии:

коллективу уборочно -транс
портного отряда, звена, заняв
шему в своей зоне1-е место —500 руб., 2-е место —300 руб., 3-е место —200 руб.; •

семейному экипажу, занявше
му в своей зоне1-е место — 150 руб. Материалы социалистического соревнования уборочнотранспортных отрядов, звеньев и семейных экипажей Представляются производственными управлениями сельского хозяйства райисполкомов, райкомами профсоюза работников сельского хозяйства до 1 октября 1982 года в свои вышестоящие организации.

У С Л О В И Я
Областного социалистического соревнования коллективов 

уборочно-транспортных отрядов, звеньев, семейных экипажей 
уборочных агрегатов, занятых на уборке зерновых и 

зерно-бобовых культур в 1982 году



2 стр. •  № 96 ТОНШАЕВСКИЯ КОЛХОЗНИК 12 августа 1982 года
- —  ^  РАССКАЗЫ О ДЕПУТАТАХ ----------------------  . — ===

П О С В Я Т И Т Ь  СЕБЯ ЛЮДЯМ
КОРМА -  ЗАБОТА 
ОБЩАЯ

РАБОТАЮТ
Ш Е Ф ЫБольшую помощь в заготовке кормов оказывают- колхоза'М и совхозам района предприятия, учреждения и организации Советского района города Горького. Сейчас в районе работает около 150 шефов-горьковчан. В скором будущем их количество увеличится до 440 человек.В настоящее время из плана 2,5 тысячи тонн уже заготовлено 2 тысячи тонн грубых кормов.Неплохо работают шефы в колхозе «Коммунар», где их силами заготовлено 150 тонн грубых кормов. В колхозе имени Кирова из плана 160 тонн сделано 170 тонн, в колхозе имени Ленина из плана 150 тонн заготовлено 160 тонн. Справляются с доведенными заданиями шефы, работающие в совхозах «Вякшенерский» и «Пижемский».

В. М ИКЕШ ИН,командир районного отряда.• • •Работники Шайгинского поселкового Совета оказали большую помощь в заготовке сена колхозу имени Кирова. Н есколько раз мы выходили на субботники и воскресники, работали обычно на поле около деревни Зотове.Работники библиотеки;- медпункта, Дома культуры часто выезжали на поле: гребли, метали сено в стога, подвозили его. Норма была намного перевыполнена: из плана 2,8 тонны мы скосили и убрали в стога пять тонн сена. Это наш вклад в увеличение кормовой базы хозяйства. 3. М А Л ЬЦ ЕВА .

В поселке Пижма всем хорошо известно имя Валентины Александровны Качаминой. На прошедших в июне этого года выборах в местные Советы избиратели — жители поселка Пижма избрали ее депутатом Горьковского областного Совета народных депутатов.Валентина родилась в Ковер- нинском районе в деревне с ласковым названием Починок Анисимов. Семья была рабочей, в с-емье всего было пятеро детей —братья и сестры росли дружными, отзывчивыми, помогали родителям в домашних делах.После окончания Пижемской средней школы девушка пошла работать в Пижемский леспромхоз, устроилась в дерево- обрабаты'вающцй цех. Работала сначала увязчицей тары, затем помощником станочника.Валентина с ' удовольствием вспоминает то время: «Станочницей работала Нина Сергеевна Мальцева — хорошая труженица, добрый, отзывчивый человек. G ней, бывало, поработаешь хорошо, норму выполнишь и не устанешь. Умела она веселой шуткой, словом настроить тебя на трудовой лад, подбодрить, утешить, если что-то не получалось. Наставником она была хорошим. Благодаря Нине Сергеевне я по-настоящему полюбила свою работу, научилась радоваться трудовым успехам коллектива, поняла, что «я —одна этой силы частица».С ноября 1979 года Валентина Александровна работает в мебельном цехе отделочницей. «Работа, конечно, нелегкая,—говорит она,— но мне нравится. Участок, где я работаю, завершающий, здесь мы проверяем и облагораживаем нашу продукцию, которая затем предъяв

ляется ОТК. Приятно, ■*’ когда из-под твоих рук выходит продукция хорошего качества».Мебельный цех выпускает кухонный набор «Березка-4», а также отдельно кухонный стол-шкаф. Продукция цеха пользуется большим спросом у . населения, она прочна, удобна, красива, радует глаз. Сейчас, коллектив цеха трудится под. девизом «60-летито СС С Р  — 60 ударных недель». План из месяца в месяц перевыполняется.Здесь трудится большой отряд молрдежи. Комсомольцы цеха выбрали Валентину Александровну своим вожаком. И тут у нее много работы.«Для претворения в жизнь решений X IX  съезда В Л К СМ  нужно сделать все от себя зависящее, все возможное, —считает В. А . Качамина.— Чтобы выполнить поставленные перед нами задачи, надо хорошо работать. Прежде всего повысить производительность труда, наладить трудовую дисциплину, бороться за качество выпускаемой продукции, за экономию сырья и материалов».Конечно, у нее, как у секретаря, задачи впереди большие, сложные. В ’ своей общественной работе Валентина опирается на помощь молодых: «У нас есть хорошие комсомольцы — Т. Втюрина, О. Посаженникова,B. Ложкин, Л>. Коржавин,C. Кислицын и, другие. Мы принимаем активное участие во всех делах: ходим на субботники и воскресники, всегда активно включаемся в сбор средств в Фонд мира, взяли на себя повышенные социалистические обязательства в честь 60-летия образования СССР. Вместе со всеми помогаем сейчас хозяйствам района в заготовке кормов для общественно

го животноводства».Повезло с секретарем комсомольцам мебельного цеха. Скучать некогда.Забот у Валентины Александровны хватает. Она —редактор стенной- цеховой газеты, член рабочего комитета леспромхоза, участник художественной самодеятельности. Надо везде успеть, о многом узнать, организовать, провести...Мне запомнилась встреча тогда еще кандидата в депутаты областного Совета народных депутатов В. А . Качаминой со своими избирателями, прошед

шая накануне выборов. Очень тепло, проникновенно говорила Валентина Александровна на этой встрече: «Быть депутатом для меня —это большая честь и огромная ответственность. Я хочу заверить вас, моих избирателей, что ваше доверие я постараюсь оправдать, сделаю вее от себя зависящее, чтобы жизнь нашего поселка, наша с вами, жизнь стала еще лучше»., Д а , это большая, благородная цель —посвятить себя служению людям.
А. МИХАЛИЦЫ Н.

На снимке: В. А. Качамина. Фото И. Ляшенко.

Как обеспечить
1Т Р И Р О Д Н Ы Е  условия лево- АВ' бережья Горьковской области достаточно благоприятны для возделывания озимых хлебов. При хорошей агротехнике озимая рожь, а на окультуренных плодородных почвах иозимая пшеница надежно зимуют' и дают высокие урожаи в любой год. В передовых хозяйствах (колхоз имени Ленина Ковернинского района, «Верный путь» Семеновского района, «Красный Маяк» и Jимени Куйбьгшева Городецкогорайона и др.) намолот озимых хлебов составляет не менее, 25—30 центнеров с гектара, ана отдельных участках урожайность озимых зерновых еще выше.Озимые хорошо используют осадки осеннего периода, когда формируется узел кущения в условиях пониженных температур, развивают вторичную корневую систему, весной быстро трогаются в рост и создают большую ассимиляционную поверхность, очень хорошо используют основной зимний запас влаги, раньше яровых созревают и уходят от летних засух.Урожайность озимых, как, впрочем, и яровых, зависит от общей культуры земледелия и технологии их возделывания.В настоящее время озимы.е высевают преимущественно по занятым парам, непаровым предшественникам и некоторую часть размещают по чистым., парам. Чистый пар — лучший

предшественник озимых. Но хозяйства района, имеющие разный уровень культуры земледелия, оснащенности сельскохозяйственной техникой, обеспеченности удобрениями, не могут иметь одинаковые площади чистых паров.Данные научно -исследовательских учреждений и практика передовых хозяйств показывает, что занятые пары при выпадании осадков в сумме 450—500 мм в год и правильной обработке почвы в системе удобрений обеспечивают урожаи озимых культур такие же, как и по чистым парам, а сумма урожая озимых и парозанимающих культур с 1 га пашни намного выше, чем по чистому пару.Так, в опытах Горьковской сельскохозяйственной станции урожай озимой пшеницы по чистому пару составил 29,2 ц с 1 га, по вико-овсяному —26,7 и по гороху на зерно —25,9 ц с 1 га, и сумма урожая озимых и парозанимающих культур соответственно 3330, 4870 и 4820 кг кормовых единиц.Получение дружных своевременных всходов, дальнейшее их развитие и перезимовка во многом зависят от обработки почвы. Нельзя допускать промедления с началом ее проведения. К обработке почвы необходимо приступать сразу после уборки парозанимающих культур и тем более — непаровых предшественников.

ВЫСОКИЙПо многочисленным данным, в сухие годы, каким был 1972 1975 и 1981 г. г., эффективна поверхностная обработка посредством двухкратной обработки тяжелыми дисками с последующей культивацией и боронованием. В этом случае хорошо разрабатывается верхний слой почвы на глубину 8— 10 см, сохраняется и аккумулируется
С О В Е Т Ы

СПЕЦИАЛИСТА

влага. Замена вспашки высококачественной поверхностной обработкой в опытах отдела земледелия Горьковской сельскохозяйственной станции давала прибавку урожая озимой пшеницы по гороховому пару 2 ,Г ц  с  1 га, озимок ржд по кукурузному пару—3,2 ц с 1 га.В этом году вследствие обильных дождей в июне и во второй половине июля сложились благоприятные условия для возделывания озимых зерновых культур. Поэтому при достаточной влажности почвы и после уборки ранних парозанимающих культур целесообразнее проводить вспашку плугами с предплужниками на глубину 20— 22 сантиметра, а если позволяют условия,, то и до 25-г27 см. При обильном подгоне и отрастании сорняков вспашка является наиболее надежным приемом. Качество ее во многом определяет судьбу

урожайурожая, от нее зависит качество посева и всходов, а также перезим10вка.Для формирования высокого урожая озимые нуждаются в хорошей заправке удобрениями. Новые , высокопродуктивные сорта озимых оплачивают их большими прибавками урож ая. Можно считать общепринятым приемом внесение под озимые навоза или торфонавозг ного компоста. В условиях Горьковской области органические удобрения повышают урожай озимых зерновых от 3,5 до 7,1 ц/га. Кроме навоза, под вспашку, вносят фосфорно-калийные удобрения, а по непаровым предшественникам — часть азота (от 30—40 процентов его общей нормы).Сроки сева обеспечивают высокую продуктивность озимых, если их применяют с учетом особенностей сорта, предшественника, запасов влаги, вносимых удобрений и других факторов, то есть сроки сева -должны корректироваться агротехническим фоном. На чистых удобренных парах оптимальный срок сева наступает несколько позже, чем на заняты х парах и после непаровых предшественников, потому что здесь растения в достатке обеспечены влагой и питательными веществами, развиваются быстрее и при раннем посеве могут перерасти к зиме.Установлено; что озимая пшеница и рожь лучше зимуют в

ОЗИМЫХсостоянии, когда за осеннюю вегетацию растения образуют по 2—3 полноценных побега, для чего им нужно 45—55 дней с суммой положительных температур после посева 450— 500 градусов. По средним многолетним данным, озимые прекращают вегетацию 8—10 октября, а в отдельные годы и раньше. Исходя из биологических особенностей развития, сев озимых культур ’ в Левобережной зоне должен быть завершен не позднее последней пятидневки августа.Известно, что сеять надо выравненными семенами с высокой всхожестью и энергией прорастания, как правило, первого класса. Для посева используются семена районированных сортов. Семена переходящего фонда, как правило, обеспечивают более , высокий урожай. Норму высева устанавливают по числу всхожих семян с учетом, массы 1000 зерен. По данным Горьковской сельснохбзяйСтвенной опытной станции, лучшей нормой высева для. озимой ржи сорта «чулпан» надо считать 4,5 — 5 млн. всхожих семян на гектар, для озимой пшеницы — 5,5— 6,0 ■ млн. В зависимости от уровня культуры земледелия -и плодородия почвы нормы высева корректируются.
И. БЕЛОВ,  старший научный сотрудник Горьковской Государственной сельскохозяйственной опытной станции.
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V

Г о с у д а р с т в е н н о е  дело

В подсобном хозяйстве райпо трудится немало мастеров своего 
дела. На этом снимке (слева, направо) вы видите некоторых из 
них. Геннадий Савельевич Лебедев в эти дни работает на уборке 
зерновых, член КПСС Николай Васильевич Русаков —так же, как 
и его товарищ, работает на комбайне. Апполинария Дмитриевна 
Гусева и Анна Григорьевна Степушева —полеводы. Эти женщины 

хорошо помогают хозяйству на любой работе. А Григорий Поли- 
карпович Мамаев —механизатор.

Все они пользуются большим авторитетом в своем хозяйстве, 
так как ежедневным трудом делают все для того, чтобы дела в 

коопхозе шли еще лучше.

Работа по претворению в жизнь решений майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П СС предстоит большая и напряженная в полях и на фермах, на каждом рабочем месте, которое связано с поставленными задачами. Здесь важно все:, создание творческой атмосферы в рабочем коллективе, дальнейшее развитие подсобных хозяйств, борьба за высокие' урожаи и надои. В конечном счете именно от отношения всех и каждого будет зависеть выполнение Продовольственной программы, призванной обеспечить в ближайшие годы ускоренное развитие производства продуктов сельского хозяйства.
Майский Пленум ЦК КПСС  

поставил конкретные задачи 
по развитию подсобных хо
зяйств предприятий. С этого 
и началась наша беседа с ди
ректором подсобного хозяйств 
ва Тоншаевского райпо Таи
сией Петровной Бобровой.— Прежде всего надо сказать о том, что наше подсобное хозяйство было организовано более дёсяти лет назад, но решения Пленума помогут и нам. Взять, „ к примеру, приобретение техники. Сейчас ясно сказано в материалах Пленума о том, что подсобные хозяйства будут снабжаться техникой наравне с колхозами и совхозами.Конечно, сейчас будет несколько легче и с организацией таких хозяйств, но у нас время не прошло даром. Достаточно сказать, что за десять лет произведено мяса в живом весе 1520 тонн, молока —3280 тонн,' а за 10-ю пятилетку снято с откорма крупного рогатого скота 847 тонн в живом весе. Валовой - надой молока составил 2350 тонн. Себестоимость одного килограмм^ мяса крупного рогатого скота составила 1 рубль 85 копеек, свиней — 1 рубль 80 копеек.

—Сейчас в районе создано 
несколько новых подсобных 
хозяйств, и везде остро вста
ет вопрос с кормами. Как ре
шается этот вопрос в кооп
хозе «Одошнурский»?—Проблему кормовой базы помогает решить наша земля, которой имеется в хозяйстве чуть больше 2000 гектаров, в том числе 800 гектаров пашни. На этих площадях сеем зерновые культуры, ’ садим картофель, заготавливаемгрубые корма, силос, концентраты. Так, только для фуражных целей в среднем ежегодно выращиваем 400'—500 тонн зерна, картофеля — 500 600 тонн, закладываем силоса -д о  1000 тонн.Конечно, как и всегда, в новом дел© и у нас встречались трудности, и прежде всего с приобретением техники для заготовки кормов. В хозяйстве сейчас все животноводческие помещения,которые достались нам от

колхоза «Ир-Ж ара», перестро- ны, кроме того, построены два новых свинарника в П ижме.
—Хотя в подсобном хозяй

стве из древесины вырабаты
ваются разные кустарные из
делия, главным цехом все же 
считается животноводство, 
так?— Майский Пленум поставил перед нами основную за- " дачу —улучшить снабжение населения продовольствием, а отсюда и мы, естественно, стараемся развивать именно животноводческую отрасль. И надо сказать, что дела на -фермах идут неплохо, Одош- нурская молочная ферма занимает в районном соревновании первое место. Здесь от каждой коровы за семь месяцев получено по 1707 килограммов молока.- Буреполом- ские доярки в среднем получили от коровы по 1626 килограммов молока, что позволило им занять второе место в социалистическом соревновании ферм- нашего района.Сейчас первое место среди доярок подсобного хозяйства занимает Ольга Федоровна Кудрявцева, которая в своей группе от каждой коровы получила по 1915 килограммов молока. В . июле она получала по 11,5 килограмма молока от коровы. Также успешно трудятся на наших фермах Алевтина Леонидовна Русакова, Галина Николаевна Лебедева, Александра В а сильевна Опарина, которые получили более 1800 килограммов молока от каждой коровы.Основное внимание мы уделяем производству мяса. За семь месяцев этого года получено мяса в живом весе 35032 килограмма. На дткор- ме крупного рогатого скота у нас работают настоящие мастера своего дела. В деревне Большой Буреполом трудится Иван Никитович Космачук. Только за июль валовой привес в его группе составил 1030 килограммов, а суточный привес каждого животного 1000 граммов. На этой же ферме работает Анатолий Николаевич Перминов, который добился среднесуточного привеса 989 граммов.В Одошнурском отделении добросовестно трудятся И раида Ильинична Кудрявцева и Вера Васильевна Русакова. На откорме телят до четырех- месячного возраста они получили привес по 474 грамма, а старше четырех месяцев — 720 граммов.В Пижме очень хорошо работают на откорме свиней Валентина Петровна и Серафим Николаевич Гадаевы, среднесуточный привес на этой ферме составил 505 граммов, а валовой привес за месяц —три тонны. Свиноводческая ферма имеется у нас и в Буреполоме, где трудятся Владимир , Иванович

группе в среднем прибыло 
на тридцать килограммов.

Многие удивляются таким 
результатам, но те, кто побы
вал на ферме откорма круп
ного рогатого скота в дерев
не Большой Буреполом, при
нимают это как естественнбе.

Здесь полный порядок, жи
вотные стоят чистые, ухожен
ные. Днем и самого Ивана 
Никитовича редко можно зас

тать дома. Он постоянно на 
рабочем месте.

На снимке: И. Н. Космачук.

Владимирская область. Всовхозе имени Фрунзе Суздальского района успешно решается социальная программа, это положительно сказывается на закреплении в хозяйстве молодых кадров.Половина десятиклассников местной школы решила остаться работать в родном совхозе.На снимке: секретарь партийной организации совхоза А. Б. Панфилов беседует со школьниками, которые летом будут работать на фермах операторами M aiH H H H Q ro  доения.Фото И. Дынина.(Фотохроника ТАСС).

Хабаров и Светлана Назаровна Новоселова. Они получили среднесуточный привес по 495 граммов, а валовой — 2,5 тонны.
— Какое поголовье хкота 

сейчас в коопхозе и планы до 
конца этого года?—Сейчас в подсобном хозяйстве имеется 500 голов крупного рогатого скота, в том числе 180 дойных коров, свиней 600 - голов.Майский Пленум Ц К  К П СС поставил задачи краткосрочного, среднесрочного значения и задачи вплоть до 1990 года. Так вот, для нас сейчас нет важнее решения краткосрочных задач. А чтобы их выполнить, необходимо нам выполнить свои социалистически© обязательства на этот год.

Давно работает на откорме 
крупного рогатого скота в 
подсобном хозяйстве райпо 
Иван Никитович Космачук. 
Он постоянно добивается вы
соких среднесуточных приве
сов, Вот и за последний ме
сяц каждое животное в его

Полнее можно было бы использовать и воз
м ож ности под собны х хозяйств пред приятий. 
Каж д ое промы ш ленное п ред п ри яти е, каж дая 
орган и зац и я, способные вести такие хо з я й с тв а , 
долж ны , как правило им еть и х ... ( Л .  В ,  Б р е ж н е в )



УЛУЧШИТЬ ТОРГОВОЕ 
О Б С Л У Ж И В А Н И ЕНедавно в пос. Буреполом в контЬре коопхоза «Одошнур- ский» состоялось совещание работников потребкооперации Пижемского- розничного торгового предприятия, которое провел директор предприятия А. С. Смирнов.А . С. Смирнов зачитал распоряжение председателя Тонша- евского райпо А . И . Кислицына о назначении старшего товароведа Пижемского розничного торгового предприятия по •Буреполомскому кусту Кулакову. Лидию Яковлевну и представил ее работникам торговли. Затем А. С. Смирнов проинформировал о выполнении плана товарооборота всеми магазинами Буреполомского куста за 6 месяцев 1982 года. Положение дел оказалось следующим: за -полугодие в целом по Буреполомскому кусту план товарооборота выполнен на 100,8 процента, продовольственный магазин № 16 за полугодие' план выполнил на 97,2 процента, магазин № 19д. Б. Буреполом — на 102,4 процента, магазин № 20д. Б. Одошнур —на 109,1 процента, промтоварный магазин № 21 — на 99,1 процента, магазин № 22 хозтоваров —на 96,2 процента.За июль- все магазины выполнили план товарооборота, за исключением магазина № 21.Анатолий Самуилович остановился на неудовлетворительной работе хлебопекарни. 13 коллективе, который возглавляет Т. И . Полуднякова, процветает пьянство. План выпечки хлебо-булочных изделий не выполнен, качество выпекаемого хлеба низкое.На совещании выступил председатель исполкома Одошнур- ского сельского Совета П . Ф. Кудрявцев. Он отметил, что коллективы работников торговли Пижемского Р Т П  по Одош- нурскому сельскому Совету ра

ботают в сложных условиях. Доставка товаров и продуктов производится с перегрузкой сначала на автомашины, затем в вагон или дрезину, потом снова на автомашину,'а уж  потом и в магазин. Своего автотранспорта не имеется, приходится нанимать первую попавшуюся машину. Однако несмотря на все трудности и сложности, почти все коллективы справились с планом товарооборота за полугодие.Вместе с тем был отмечен ряд недостатков в работе магазинов Одошнурского Совета. Заведующая магазином № 20 Ф. Феоктистова допускает употребление спиртных напитков в рабочее время. Заведующая хлебопекарней Т. И . Полуднякова допускает пьянство на работе, качество хлеба, производимое коллективом, неудовлетворительное.Имеет место грубое обращение с покупателями со стороны продавцов магазинов № 16 и № '21. Нередко нарушается распорядок дня работы магазинов. Группой народного контроля обнаружены факты припрятывания дефицитных товаров. Председателем районного комитета народного контроля В. С. Пестовым обнаружен факт не- довоза в магазин 70 метров ситца, якобы на базе получили деньгами. В магазине № 16 водку продавали с 7 часов утра. Прием стеклопосуды не организован. Все продовольственные магазины завалены стеклопосудой, не поступают в торговую сеть безалкогольные напитки.В заключение П. Ф. Кудрявцев призвал работников потребкооперации устранить отмеченные недостатки, улучшить торговое обслуживание населения, как этого требуют решения майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С .
П. Ф ЕДОРОВ.

СЧАСТЛИВАЯ СУДЬБАБольшие изменения произошли в нашем Тоншаевском крае, бывшем «медвежьем углу», за годы советской власти. Много событий, больших и малых, прошло за это время, многих людей, причастных к этим событиям, сейчас уже нет в живых.Судьба человека, о котором пойдет речь, неразрывно связана с историей нашего района послереволюционного периода. Именно с этого времени началась сознательная жизнь Андрея Ивановича Окунева, старожила из глубинной деревни Шатташкем Кодочиговского сельсовета. За плечами этого человека большой жизненный путь длиной в 83 года, но годы не сломили, а только закалили его. Несмотря на возраст, Андрей Иванович обладает хорошей памятью, тонким, пытливым умом. Поражает его умение выделять главное, обобщать, делать выводы. Он- —настоящая находка для собеседника.Есть о чем рассказать старому человеку, который принимал самое непосредственное участие в строительстве новой жизни в наших местах. На его глазах преображалась родная деревня. Здесь он родился, вырос, здесь выросли его дети, здесь он прожил всю жизнь, за исключением тех лет, когда находился на действительной военной службе, и тяжелых дней военного лихолетья.Андрей Иванович получил хорошее по тем временам образование, в 1912 году он с отличием закончил Ошминскую церковно -приходскую школу, о чем говорит «Похвальный лист», своего рода уникальный документ, бережно хранимый в семье Окуневых.Через пять лет после этого произошло событие исторической важности —Великая Октябрьская революция, весть о - которой дошла в здешние места не сразу, да и смысл свер-
it
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Д О Р О Г И Е  Т О В А Р И Щ И !
С 1 августа 1982 года начался прием подписки на газеты j 

и журналы на 1983 год. Ведомственная подписка будет 
оформляться до 31 августа.

Не забудьте 
выписать  
районную 
газету

Подписка принимается всеми почтовыми отде
лениями, районным отделением агентства „Союз
п еч а т ь п о ч т а л ь о н а м и  и общественными распро
странителями печати.

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА НА ГОД—3 руб. 12 коп.
НА ПОЛГОДА—1 рубль 56 копеек.

Тоншаевскии 
КОЛХОЗНИК

Н А  К И Н О Э К Р А Н А ХТоншаево, Д К . 12— 13 августа. «Комендантский час». 14— 15 августа.«У меня все нормально».
Шайгино, Д К . 12— 13 августа.«На грани веков».14— 15 августа. «Комендантский час».

шившегося был ясен не всем. Лишь спустя годы люди осознали значение великих перемен.Когда началась коллекШви- -зация, А. И . Окунев в числе активистов участвовал в создании колхоза'в родной деревне. Трудны» это были годы, ведь все новое приживается не сразу. Сначала в колхоз вступило всего восемь хозяйств, зато через год еще 29 единоличников, увидев на деле преимущества

коллективного ведения хозяйства, вместе со своими семьями влились в колхоз, который носил тогда имя Розы Люксем- бург.В качестве тягловой силы использовались тогда только лошади, но люди работали самозабвенно, не щадя сил, и колхоз пошел в гору. Жить бы да радоваться, да вскоре началась война. Ушли на фронт все мужчины, в том числе и Андрей Иванович с двумя сыновьями. Четыре года шагал он фронтовыми дорогами. Был ранен, контужен, имеет восемь правительственных наград за боевые заслуги. Как самую дорогую реликвию хранит ветеран выцветшую военную гимнастерку, которую надевает только по большим праздникам.Осиротела после войны деревня, 68 человек не вернулись домой. Тогда-то и выбрали колхозники своим председателем А. И . Окунева. И  не ошиблись. Горячо взялся он за работу, с людьми советовался о том, как побыстрее жизнь в колхозе наладить. Вндя старание нового председателя, районное руководство посоветовало ему строить электростанцию. Выделили колхозу ссуду, с большим трудом достали водяную турбину — и заработала в двух километрах от деревни электростанция.Так в 1948 году в деревне Шатташкем появилось электричество, осенью колхоз приобрел полусложную молотилку, которая стала работать при помощи электроэнергии. Председатель раздобыл отличных лошадей, за ними специально в Прибалтику ездили, а потом и

сельхозмашины стали появляться в деревне. И пошла жизнь в гору, колхоз постепенно расплатился с долгами, стал приносить доходы от 'выращивания льна, пшеница давала хорошие урожаи. Все это не было случайностью, это были результаты самоотверженного труда сотен колхозников, таких, как П . Н . Трушков, П . М. Окунев, передовых льноводок Ф. А . Лобановой, Н. Р . Окуневой, А. М . Трушковой и других. Большую помощь в деле просвещения и организации досуга оказывали местные комсомольцы и молодежь.—Все сообща делалось, — вспоминает Андрей Иванович,— и работали, и отдыхали вместе.На сенокос, бывало, до 150 человек выходило, любо-дорого посмотреть. В кормах недостатка не 6bijo, была в деревне птицеферма, коровник, колхозники стали жить зажиточней. Виделась во всех этих переменах и заслуга председателя.На разных других ответственных постах пришлось впоследствии работать А. И. Оку- неву,- но в душе он всегда оставался крестьянином, колхозником. Никуда не уехал из деревни, хотя, наверняка, имел такую возможность, остался верен отчему краю, своим землякам.Вот уже 23 года " Андрей-** Иванович на заслуженном отдыхе, но он никогда не сидел сложа руки, как мог, помогал колхозу. Хороший знаток здешних грибных мест, в летнее время заключал с потребкооперацией договоры на заготовку ‘ грибов, сам солил их, мариновал, хорошо, говорят, получалось. И  сейчас дед Андрей еще Держит корову и другую живность, нынче обеспечил себя сеном, да и в совхоз еще может продать излишки. Есть у него и помощники — внучата, его отрада, его будущее. Так что на судьбу Андрей Иванович не жалуется, не считает *  себя обделенным. Односельчане его уважают, здоровье еще ничего. Несколько раз поправлял здоровье в военных госпиталях.—Подлечишься и опять бегаешь помаленьку, сейчас-то только жить да жить. Отрадно сознавать то, что о чем когда-то мечтали, стало явью, что в нашей стране проявляется настоящая забота о людях труда, —говорит Андрей И ванович Окунев, человек интересной судьбы, ветеран, труженик.
Л. КУДРЯШ ОВА.

Из нашей почтыНЕ ПРОЕХАТЬ, НЕ ПРОЙТИУлица Пижемская пересекает улицу Центральную на въезде в райцентр со стороны Ш аху- ньи. Если на правую часть улицы можно съехать с трассы без всяких препятствий, то на левую не попадешь не только на машине, но и пешком, надо обходить за тридевять земель. tА всему причиной—огромная бездонная яма, которая сущ ествует. здесь с незапамятных времен. Правда, по краям ее наложены хлысты, вот по ним-то и пробираются кто как

может. После дождя здесь грязь непролазная, тротуары давно сломаны. Возле забора начали канавы копать, не закончили. Страшно подумать, что снова начнется осень, пойдут дожди, и по улице будет не проехать, не пройти.А все потому, что ни коммунальный отдел, ни колхоз не хотят заниматься ремонтом этой части дороги. Так и надеются друг на друга. Д о каких пор это будет продолжаться?Комаров, Кузнецова, Попла- ухина, Зверева и другие.
Зам. редактора А. Т. МИХАЛИЦЫН
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